

# LA ÚLTIMA HORA

Un mes . . . . . 2,50 Ptas.  
SUSCRIPCIÓN: Extranjero, semestre . . . . . 24 "  
Número suelto . . . . . 15 cts.

DIARIO ILUSTRADO DE LA NOCHE, DE INFORMACION LITERARIO Y ARTISTICO

REDACCION Y TALLERES: Olmos, 2.—Teléf. 1243  
ADMINISTRACION: P. Cort, 29.—Teléf. 2820.  
PALMA DE MALLOCA

Viernes 21 de Julio de 1939.— Año de la Victoria

DIRECTOR Y FUNDADOR: D. JOSE TOUS FERRER

Año XLVI.— Núm. 14061

## Labor para el pueblo Honrando a los héroes

### del Cuartel de la Montaña

HOY, DIA 21 DE JULIO DE 1939

Cuanto estudia, cuanto hace, cuanto ordena el Gobierno del Caudillo, tiene un solo punto de mira, una sola orientación y una realidad única: ir directa y noblemente hacia el pueblo. Es necesario que el pueblo se percate de que la obra verdadera de un gobierno jamás dependerá del carácter que a ese gobierno se le de. Nada importa que se llamen democráticos en boca del liberalismo, hija de los tiempos de la enciclopedia. No importa que sea un poder del tipo que se llama totalitario, nacido al calor de las necesidades de las naciones para vivir por las necesidades de todos y del progreso común. Lo esencial es que sea una institución con verdadera raíz popular, que tenga el espíritu puesto en el bien del conjunto y coloque sus afanes en el deseo de llevar al país hacia su bien y no de atender a las ambiciones y a los egoísmos del personal mejoramiento de los directores.

En tal sentido no hay ciertamente un gobierno que sea en realidad más democrático que estos gobiernos como el nuestro, a quienes ha dado vida la voluntad de toda una nación, coadyuvada de las desdichas que le proporcionaron sistemas viejos y que son ya caducos, y abierto el corazón a la esperanza de encontrar al cabo del camino justo por donde hayan de marchar en el sucesivo en dirección a un futuro de poder y de grandeza. Así es como naciera nuestro Fuero del Trabajo. Así es como se han dictado disposiciones, y se ha ido montando todo el formidable edificio de nuestra gran organización política y de nuestra formidable organización sindical. Porque ahora la palabra "política" ha recobrado su sentido real y ha dejado de ser el campo abonado al medio de partidos y personajes, para nuevamente ser "el arte de bien gobernar" que consiste en la esencia efectiva de su concepto.

Y así también se ve de qué manera el poder público se preocupa por el mejoramiento de todas las clases so-

ciales; por la preparación de todos a la vida del trabajo, de la producción y del bienestar; por dar a todos el derecho realizado de una expansión noble y digna, que sea el premio justo a la obra llevada a cabo.

Nuestro Ministerio de Organización y Acción Sindical ha tenido ahora una iniciativa digna de todo encomio: Quiere que un grupo de esas nobles mujeres que visten la camisa azul de la Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. recorran en viaje de descanso los puertos peninsulares. Premio merecido por esas mujercitas que pusieron a contribución todos sus esfuerzos en bien de la Patria, que no se detuvieron ante el peligro ni ante el cansancio, que han sido las más ahnagadas trabajadoras de la guerra, como serán las más decididas colaboradoras de la obra reconstructiva en la paz.

Ellas ahora, durante el crucero, para el cual se han señalado veinte días, verán el alma de España asomada a la orilla de los mares, en oteo acucioso hacia su imperio en las aguas que dominó en otros días. Ellas contemplarán, uno tras otro, esos pueros españoles que España ha conquistado durante la guerra a fuerza de heroísmos y de hazañas de epopeya.

Y entonces comprenderán, plenamente lo que la Patria significa. Y se gozarán en, esa contemplación porque—al sentirse más españolas—se verán mejor capacitadas para ser madres de mañana que España necesita para que sean las que moldeen el coazon de los que habrán de ser los ciudadanos de su imperio.

Es labor para el pueblo esta que ha emprendido el Gobierno de España. En el crucero tomarán parte mu chachas que carezcan de medios para realizarlo por su cuenta. Es el fondo y el eje de toda la política popular de nuestro Estado Nacional-sindicalista. Para todos igual: España subvendra a crear un nivel espiritual y de posibilidades que hermane a todos sus hijos. Y "habrá menos ricos, pero dejará de haber pobres".

## Más por beneficio que por beneficiarles

En estos días la noticia de que los capitativos mejicanos van a autorizar que algunos de los rojos españoles, que se encuentran en los campos de concentración franceses, puedan entrar en el territorio que tiene bajo mandato el demagogo Sr. Cárdenas. Mas esta autorización, en cuyo cumplimiento ha puesto el país de aztecas su bien meditada piedad es efectiva sino bajo ciertas condiciones. No basta que los rojos exstados quieran trasladarse a México, poniendo en práctica la gracia de concesión que les hace aquel Gobierno. Es necesario, para ser acreedores a ese beneficio, que sean agricultores capaces, y de una bien probada competencia y laboridad en las tareas del campo.

Es decir, no quieren gente inútil que por haber "hecho" política "deshecho" sus hogares. Deshecho sólo a los que la guerra ha deshecho casi a la fuerza de sus brazos del campo. En una frase, con respecto a la entrada a aquel que les será útil para emplearlo en sus tareas para las que siempre ha habido sobre las tierras americanas, capacidad de hombres. Esa condición no la han tomado porque beneficien unos cuantos millares de españoles engañados por unos fallos políticos, sino por beneficiarles, arrancando a los brazos de los desgraciados el rendimiento de la tierra, hoy más que nunca en necesidad ya que las corrientes migratorias que arrancaban de las masas europeas van disminuyendo y para y toda la impiedad con que se han tratados sobre tierras americanas y más particularmente que en el Gobierno del señor Cárdenas ha sido el bonito truco de aparecer que hace un enorme favor al país en que con ese favor beneficiarse. El juego sino fuera serio, sería interesante porque daría a conocer una faceta más de la falsía con que se obra en

## Mensaje del Duce y Ciano al Generalísimo Franco

El Generalísimo Franco, ha recibido el siguiente mensaje del Conde Ciano transmitida desde el crucero "Eugenio di Savoya" al abandonar las aguas españolas:

"Al dejar vuestra país, donde he recibido para el Duce y para la Italia fascista tantas demostraciones de afecto y simpatía, quiero renovar ante V. E. grandioso salvador de España y Jefe de la Revolución Nacional la expresión de la amistad de la Italia fascista que, como lo hizo en las horas difíciles de la guerra, estará siempre en el porvenir junto a vuestra Patria, con mis renovados personales sentimientos de amistad, Ciano".

Roma.—Mussolini dirigió a Franco el siguiente telegrama:

"Mientras V. E. y el pueblo español celebran en el Año de la Victoria el tercer aniversario del comienzo de la Revolución Nacional, quiero comunicarle que el Gobierno y el pueblo italiano participan fraternalmente de estas fiestas.

Quiero añadir que el pueblo italiano ha seguido con el máximo interés y entusiasmo las manifestaciones que V. E. y el pueblo español hicieron al Conde Ciano. Las manifestaciones demostraron inequivocamente la solidaridad espiritual y política que une nuestros dos pueblos.

Reciba mis amistosos saludos personales y cordiales deseos".

Mussolini

## Roosevelt fracasado

París.—Comentando lo que titula "derrota personal del Presidente Roosevelt" en el Senado, el periódico parisino "Le Temps" escribe que la decisión del Senado no debe ser interpretada como indicio de que los Estados Unidos están adoptando una posición hostil a Inglaterra y a Francia, sino que se trata únicamente de una demostración de hostilidad contra el Presidente Roosevelt.

Sin embargo—continúa diciendo "Le Temps"—no deben tenerse demasiadas ilusiones en Londres o en París con referencia al apoyo que puedan esperar las democracias europeas de los Estados Unidos en caso de una guerra, añadiendo que "sería peligroso edificar todo un sistema político sobre la base de tales esperanzas".

El periódico dice que la opinión pública de los Estados Unidos está generalmente mal informada con referencia a los sucesos ocurridos en otras partes del mundo y que el Presidente Roosevelt ha ido siempre muy a la cabeza de sus paisanos en este aspecto.

Para terminar, el periódico expresa su opinión de que si estallase la guerra, los Estados Unidos se verían obligados a intervenir en ella obligados por la fuerza de las circunstancias.

## La abolición de las grandes propiedades en Sicilia

La abolición de las grandes propiedades en Sicilia

Roma.—Se da gran relieve al comunicado entregado por Mussolini a los Jefes de las Jerarquías fascistas en el que se anuncia la abolición de las grandes propiedades territoriales de Sicilia. La feudalidad será liquidada en colaboración con el Estado, los propietarios y los trabajadores.

El nuevo sistema de pequeñas propiedades permitirá en diez años la construcción de veinte mil granjas sobre una extensión de medio millón de hectáreas. De esta manera será liquidado un problema que duraba hacía varios siglos. Este problema, que es uno de los más importantes del campo romano, solamente ha podido ser resuelto por el fascismo y por su Duce.

"Il Giornale d'Italia" escribe a este propósito que el mundo civilizado debe tomar nota de esta voluntad serena de conquista pacífica interna de Italia. Mussolini trabaja activamente en provecho de su pueblo y de la humanidad entera mientras que por todo el mundo resuenan gritos salvajes de guerra y los pueblos son agitados por medio de una propaganda criminal que quiere presentar a Italia como ocupada exclusivamente en urdir los más terribles complots contra la paz.

Guia Práctica de Radio  
por el Ingeniero AGUSTIN RIU  
6 Ptas.  
De venta en la Librería J. Tous.

## Noticiario al día

LA EVACUACION DE ALEJANDRETA  
Roma.— Un telegrama de Alejandreta da cuenta de que se están celebrando los trabajos finales para la entrega de todas las oficinas y cargos que venían ostentando hasta el momento los franceses, a los nacionales turcos que van a desempeñarlos de hoy en adelante.

Próximamente saldrán del territorio los últimos destacamentos de fuerzas francesas que forman la guarnición.

LOS SIRIOS ABANDONAN ALEJANDRETA  
Berlín.— Aumenta en Alejandreta el éxodo de los sirios que no quieren vivir bajo la autoridad de los turcos, por temor a represalias. Durante la última semana 40.000 sirios abandonaron aquel territorio.

LA FORTIFICACION DE LOS DARDANELOS  
Berlín.— Se asegura que por el tratado anglo-turco, la Gran Bretaña prestará su ayuda a Turquía para la fortificación de los Dardanelos. Un periódico inglés asegura, que al tratado, seguirá un nuevo empréstito de veinte millones de libras.

EL PACTO ANGLO-POLACO  
Londres.— En los círculos oficiales de Londres se dice que están haciendo rápidos progresos las conversaciones para el tratado financiero con Polonia, se perfunde que en breve quedarán resueltas todas las dificultades que aun existen.

LA POLICIA DE DANZIG  
Londres.— Ha sido comentado el aumento de la policía de Danzig hasta 4.000. Estas fuerzas eran solamente de 800 hombres.

A esto debe añadirse la fuerza nazi de choque que va de uniforme y está aumentando día tras día. Para alojar tales fuerzas se han tenido que requisar varios edificios particulares, en tanto que, rápidamente, se construyen cuarteles.

Discurso del Jefe Supremo del Ejército alemán  
Berlín.— El Jefe Supremo del Ejército alemán General Von Brauchitsch ha pronunciado un discurso en Tennenberg como motivo de las fiestas conmemorativas que se celebran anualmente en la Prusia Oriental.

Este discurso según palabras del propio general ha sido una réplica a ciertas pretensiones de los polacos.

El discurso ha sido pronunciado aprovechando la ocasión de una visita a la tumba del Mariscal de Campo Von Hindenburg, vencedor de la batalla de Tannenberq contra los rusos en 1914, efectuada por dos mil quinientos cadetes de las escuelas militares de Postdam, Hannover, Dresden Munich y Wiener Neutadt, que están realizando un viaje por Prusia Oriental.

El General Von Brauchitsch, empezó a hablar recordando que "el venir hoy a Tanneberg significa comprender las lecciones de la Historia, porque en estos momentos nos encontramos sobre un antiguo terreno histórico y, como más tarde precisaré en presencia vuestra, sobre antiguo territorio alemán."

El General continuó diciendo que el Mariscal Hindenburg estaba en lo cierto cuando declaró que por encima de todo era necesario "liberar completamente y de manera efectiva este antiguo territorio prusiano."

El General dijo luego de una manera clara que esto constituía una respuesta apropiada a los que están pidiendo este antiguo territorio al que una tradición de mil años ha unido indisolublemente a Alemania y a su historia."

El General calificó estas opiniones y demandas de "errores" que un soldado no debe preocuparse en contradecir únicamente con palabras. "Nosotros continuamos diciendo, no buscamos la lucha pero mucho menos la tememos."

Después de recordar su experiencia personal como Jefe que mandaba las fuerzas de Prusia Oriental, el orador recordó a sus oyentes las palabras de Federico el Grande: "O nosotros debemos vencer al enemigo, o nosotros debemos ser destruidos por sus baterías."

MATERIAL BELICO NORTEAMERICANO  
Londres.—Según datos publicados por la Junta de Control de las exportaciones de material de guerra norteamericano, en el primer semestre del año actual, se ha exportado material, especialmente aviones, a Inglaterra por valor de 3 millones de libras esterlinas y a Francia por valor de dos millones.

## Las conversaciones anglo-japonesas a punto de terminar

Tooloo.— Los observadores diplomáticos de Tokio han manifestado que las conversaciones anglo-japonesas están a punto de terminar. Los japoneses insisten en que sean aceptadas algunas cuestiones de principio antes de empezar el estudio de otras.

El Ministro de Relaciones Exteriores Arita expresó al representante inglés la necesidad de que fueran aceptados ciertos principios que aquel no pudo aceptar antes de consultar con su Gobierno.

Parece ser que el Gobierno inglés no está dispuesto a mostrarse transigente ante las exigencias japonesas.

La Agencia Domet cree probable la ruptura en las negociaciones ya que el Japón no piensa retroceder ni un ápice en cuantas observaciones ha planteado.

En un discurso pronunciado hoy por el primer ministro japonés ha dicho éste que no tiene la intención de seguir una política dañosa para las terceras potencias en China.

El Japón quiere tener toda clase de consideraciones para estas terceras potencias, pero que quiere también que estas colaboren con nosotros en la árdua tarea de implantar un nuevo orden en Extremo Oriente. Este es el objetivo que persigue el Japón.

Ha terminado el primer ministro diciendo que el gobierno japonés seguirá ante todo una política tendiente a fortalecer el pacto anti-comintern.

EL NUEVO INFORME  
Londres.— En el Foreign Office se ha recibido un nuevo informe del Embajador británico en Tokio dando cuenta de la segunda reunión con Arita.

Según los centros bien informados hoy será examinado el texto y mañana se remitirá la contestación.

UN DETALLADO INFORME  
Londres.— El Foreign Office se halla en posesión de un detallado informe del embajador inglés en Tokio Sir Robert Craigie, sobre las conversaciones que el diplomático sostuvo con el ministro de Negocios extranjeros japonés Arita.

Se admite como probable que el jueves todavía se enviará al embajador el punto de vista del gobierno inglés para que puedan reanudarse en la mayor brevedad posible las conversaciones preliminares con el gobierno japonés.

MOVILIZACION  
Shanghai.— Según se ha sabido el jueves de fuente fidedigna, el con sulado general inglés ha enviado a todos los súbditos ingleses una circular para hacerse inscribir en las listas de enrolamiento con el fin de poderlos movilizar en caso de guerra. Todo inglés deberá hacer constar si tiene instrucción militar comprometiéndose en caso de peligro a servir en las filas del Ejército. En los círculos informados se considera esta medida como un exceso de lo previsto en la ley de enrolamiento inglés.

Se supone que los ingleses en Shanghai únicamente deberán reforzar en caso de necesidad las guarniciones de Shanghai y Hon-Kong.





